

# Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates der Studentenschaft „Friedrich List“ vom 24.01.2011

Anwesende Mitglieder: Anastasia Rempel, Anna Hanicke, Dominique Courtin, Erik Weitz, Evamarie Wießner, Fabian Köhler, Florian Waldvogel, Gesche Roß, Johannes Baer, Jonas Harz, Konstantin Thieme, Lisa Kauerauf, Lorenz Wunsch, Maria Sander, Michael Kümmling, Moritz Dorka, Philipp Härtelt, Sascha Hardel (18)

Nicht anwesend: - (0)

Nicht anwesend (entschuldigt): Alexander Weiß, Stefan Knepper (2)

Gäste: Lars-Jörn Liedtke, Kristin Thomann, Olaf Schirmer, Peter Wolf, Peter Reinhart, Sebastian Hübner (6)

Tag der Sitzung: 24.01.11

Sitzungsbeginn: 20:05

Sitzungsende: 21:30

Sitzungsleiter: Evamarie Wießner

Protokollführer: Erik Weitz

## Tagesordnung

0. Formalia
1. Besuch aus dem Senat
2. Gremien
3. Veranstaltungen
4. Neues aus dem Sprecherrat
5. Sonstiges

### TOP 0: Formalia

18 von 20 Mitgliedern anwesend

Protokoll von Moritz angenommen

### TOP 1: Besuch aus dem Senat

Besuch vom Senator des Wahlkreises II, **Sebastian Hübner** (Maschinenwesen).

Bericht über die aktuelle Arbeit des Senats zu den Themen Exzellenzinitiative (EI) und Prozessautomatisierung zur Verwaltungsoptimierung, anschließend Fragerunde.

**Sascha** fragt warum die öffentlichen Teile der Senatsprotokolle nicht online verfügbar sind.

**Sebastian** sagt, dass diese auf den Seiten des Dezernats 2 verfügbar sein sollten.

**Peter Wolf** fragt ob Sebastian mehr Einsicht in

die Konzepte zur EI hat?

**Sebastian** hatte mehr Möglichkeiten zur Einsicht, sowie Lesung des Zukunftskonzepts

**Anne** fragt, wo die Evaluationsordnung einsehbar ist.

**Sebastian** sagt, dass es momentan eine etwas unglückliche Situation ist, da diese veröffentlicht werden sollte. Dies wird bei Gelegenheit angesprochen.

**Moritz** regt an, dass Fragen zum Tätigkeitsfeld des Senators auch gestellt werden könnten.

**Sebastian** hinterlässt E-Mail-Adresse für Rückfragen (sebastian.theo@web.de)

Des weiteren wird von Sebastian das Thema 13.02. (Rechtsextremenaufmarsch in Dresden) angesprochen.

Der Stura unterstützt vorrangig das Bündnis „Dresden Nazifrei“, die Universität unterstützt diese auch, vorrangig aber die Menschenkette. Es werden die verschiedenen Termine vorgestellt.

**Johannes** fragt welche Parteien das Bündnis „Dresden Nazifrei“ unterstützen.

**Sebastian** ist sich unsicher über Parteienbeteiligung, schätzt aber das PDS, Grüne und SPD sowie eine Politikerin der CDU.

**Jonas** fragt wie gewaltbereit eine Blockade ist

und wie sie vom Bündnis als Demonstrationsmittel eingesetzt werden?

**Sebastian** stellt Blockade als gewaltfrei und friedlich dar.

**Eva** verabschiedet **Sebastian**, dieser verlässt Sitzung um 20:30 Uhr.

## TOP 2: Gremien

### Studentenrat

**Olaf** berichtet, dass ein Notstromaggregat für einen Wert von 500 € bis 1000 € angekauft wurde. (Leistung: 4,5 kW) Dieser kann durch die FSRs ausgeliehen werden. Der dies academicus findet 2013 am 5.6. statt. Nachfrage von Olaf über eine „aktuelle Viertelstunde“ im Fakultätsrat

**Sascha** sagt, dass diese nicht benötigt wird.

**Kristins** letzte Sitzung im FSR auf Grund eines Praktikums. Somit muss schnellstmöglich eine Kandidatin für den StuRa-Platz gefunden werden, da dieser sonst entfällt.

**Peter R.** meint, dass das Gesuch auf Homepage gestellt werden sollte.

**Olaf** findet die Idee gut, es benötigt aber eine Schulung, da im StuRa viele Abkürzungen genutzt werden.

**Anne** fragt ob es die Möglichkeit eines Vertretertausches gibt.

**Olaf** berichtet, dass es momentan leider keine Fachschaften gibt, die Bedarf anmelden.

**Kristin** sagt, dass Spaß am politischen Diskurs bestehen sollte, wenn man sich für einen StuRa-Sitz bewirbt.

**Eva** appelliert, dass sich alle möglichen Kandidatinnen schnellstmöglich melden sollen.

**Olaf** bittet um eine schnelle Bearbeitung der Sache

**Philipp** unterstützt, die Aufforderung, sich beim StuRa zu engagieren.

**Eva** fragt nach Kristins Stimmrecht bis zur Wahl in einer Woche

**Kristin** hat wegen Praktikum kein gesteigertes Interesse an einer Wiederwahl

**Eva** hat einen Vorschlag: Strohfrau aus dem FSR bis zum April, danach neues Mitglied im StuRa, wenn nötig auch von extern.

**Peter R.** fragt nach Notwendigkeit des vom StuRa beschafften Notstromaggregats

**Olaf** dieses wird u.a. für Demonstrationen benötigt.

**Lorenz** fragt nach Entwicklung der Arbeitsstellenentwicklung an der TU

**Olaf** meint das Problem liege an der wachsenden Uni d.h. mehr Studenten bei sinkenden Landesmitteln.

**Peter R.** meint, dass nur 10% aller Angestellten über Landesmittel finanziert werden, Rest über andere Töpfe.

**Olaf** und **Kristin** verlassen Sitzung um 20:50 Uhr.

## TOP 3: Veranstaltungen

Sommerfest dieses Jahr als Strandfest geplant mit u.a. Sand und Liegestühlen

**Eva** fragt nach Abtransport des Sandes

Veranstalter haben bisher keine Idee, wie dies geschehen soll.

**Lorenz** fragt nach dem Termin

**Florian** bestätigt den letzter Mittwoch im Juni

**Philipp** meint, dass man Musiker aus den Fakultäten oder Dresdner Schulen einladen sollte.

**Dominique** sagt, dass es bisher nur Grundlagenplanungen gab, daher noch keine Details

**Florian** sagt, dass die Website ggf. im Mai fertig ist und somit dann auch mehr Informationen darüber gegeben werden können. Das Forum ist jetzt auch offiziell nutzbar und auf der Homepage verlinkt, Web 2.0 Content wird eingepflegt, bald auch mit RSS-Feed, FSR jetzt auch auf allen gängigen Social Network Plattformen vertreten.

**Lorenz** fragt nach dem Text über Homepage für den Newsletter

**Florian** bearbeitet dies

**Konstantin** meldet, dass die Raumvergabe

auf den Donnerstag der ESE raus läuft, da Mittwoch geblockt

**Philipp** meldet, dass das Eventteam für Traffic Jam in Vorbereitung ist.

#### **TOP 4: Neues aus dem Sprecherrat**

**Moritz** trägt eine Einladung für einen Ideenworkshop des StuRas zur Unigestaltung am 1.2. im Inf 1004 von 15:00 bis 17:00 Uhr vor weiterhin eine Gastvorlesungen zum Thema „Schallschutz in Schienenverkehrsanlagen“ am Dienstag in 5. DS

**Eva** fragt die Runde nach Bürobesetzung in der Prüfungszeit an den Mittwochen. Die Liste wird herumgereicht. Weiterhin Vernetzungstreffen der FSRs am 4.2. und Zusammenarbeit mit dem FSR Wirtschaftswissenschaften bei der Hilfe zur Planung ihres Sommerfestes.

**Dominique** erinnert an die mangelhafte Mitarbeit im letzten Jahr

**Lorenz** würde gerne ein gemeinsames Sommerfest veranstalten

**Michael** meint, dass einer aus dem FSR für die Planung mitverantwortlich sein sollte.

**Florian** bleibt bei 2 Sommerfesten, da sonst die Qualität der Sommerfeste leidet

**Fabian** strebt eine Diskussion mit dem FSR an, bezüglich Planung, Vorstellungen u.a.

**Lorenz** ist für eine Mitarbeit als Perspektive der Zusammenarbeit zwischen den FSRs

**Dominique** wirbt für Mitorganisation des Sommerfestes und eine zusätzliche Party im Wintersemester

**Florian** ist für eine verstärkte Zusammenarbeit mit dem FSR aber gegen ein gemeinsames Sommerfest, da dieses schon festgelegt ist.

**Dominique** wirbt für die Mitarbeit aller bei der Party

**Moritz** schlägt vor, dass Dome und Florian zum FSR Wirtschaftswissenschaften gehen und eine

Diskussion wegen möglichen Veranstaltungen zu beginnen

**Moritz** hatte ein Gespräch mit Herrn Prof. Lippold, dieser kommt gerne auch mal persönlich zur FSR-Sitzung, aber nur wenn Themen vorliegen zu denen Gesprächsbedarf besteht. Moritz wirbt desweiteren für die seltenere Nutzung von Laptops auf FSR Sitzungen, zudem dankt er für die Bürobesetzung in der Prüfungszeit.

#### **TOP 5: Sonstiges**

**Dominique** meldet, dass die Büro- und Lagerentrümpelung Anfang März stattfindet, Wegweiser Bachelor hatte 120-130 von 160 Studenten erreicht, Probleme des Touristenlehrstuhls wegen Prüfungsbeschränkung besteht immer noch

**Lars-Jörn** fragt nach dem Erschienen des Sommerfahrplans

**Eva** bestätigt den Erscheinungstermin fürs Sommersemester

**Anne** meldet, dass das Stresseminar hatte 11 Besucher, Veranstaltung war finanziell gedeckt, es wurden 15,- Euro genutzt, es gibt eine Nachfrage zur Fortführung des Seminars im nächsten Jahr ggf. auch als AufbauSeminar

**Moritz** schlägt vor, die Veranstaltung nächstes Mal als Seminar „Zeitmanagement im Studium“ zu bewerben.

Schließung der Sitzung um **21:30 Uhr**

---

Protokollführer: Erik Weitz

---

Sitzungsleiter: Evamarie Wießner